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Ordre du jour  

 

Vérification des pouvoirs à partir de 19 h 30  

20 h 00 : ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ORDINAIRE  

 Rapport moral du Président   

 Rapport d’activités du Secrétaire Général et approbation du rapport    

 Rapport financier du Trésorier Général et approbation du rapport    

 Intervention du Commissaire aux Comptes    

 Renouvellement mandat commissaire aux comptes 

 Présentation et approbation du budget prévisionnel 2018    

 Adoption des cotisations    

 Observatoire des nouveaux critères fonds globaux et lissage 

 Débat    

 Pot de clôture  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PRÉSENTS 

 

 

 

ADMINISTRATEURS 

Maryvonne Ermine – Marc Pasquier – Mireille Garnier – Pierre Le Lagadec - Patrick 
Lecomte – Guy Lefevre - Patrick Michel – Bence Molnar - Robert Stéphan – Alain 
Perche 

 

 

ASSOCIATIONS 

Associations civiles et d’entreprises  

 Avenir de Rennes 
 ATSCAF Ille et Vilaine 
 CPB Gayeulles Football 
 ASC  BNP Paribas Dinan et Rennes 
 Gazelec Sports Rennes  
 Stade Rennais 
 Tour D’Auvergne 
 Véloce Club Rennais 
 AS. Municipaux de Rennes Métropole 
 ASC Adaptée de Rennes 
 Base Ball et Softball Club de Rennes 
 REC Volley Ball 
 NETFOOT 
 Minh Long Rennes Club du Dragon d’Or 

 REC aviron 
 Rennes Evasion Nature 
 Fun Club 35 
 As de Taekwondo de Rennes Métropole 
 Fievra 
 Université du Temps Libre 
 Les Ailes du Vent Eskell An Avel 
 Odia Foot 
 As Cheminots Rennais Football 
 AS C For 
 MAR 
 Maison de quartier la Touche 
 Zen Tonic 

 

 

Associations scolaires et universitaires  

 AS Lycée Louis Guilloux  AS. INSA
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EXCUSES 

  

 

 

  

ADMINISTRATEURS 

Yulia Guseva – Jean Michel Bellat  

 

 

ASSOCIATIONS 

Cercle Paul Bert 

OPAR 

 

 

 

 

 

Après la vérification des pouvoirs débutée à 19h30, l’Assemblée Générale est 
ouverte à 20h00.  
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RAPPORT MORAL DU PRÉSIDENT 

Guy LEFEVRE 
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RAPPORT MORAL DU PRÉSIDENT  

 

Au nom du conseil d’Administration, il me revient d’ouvrir cette 69 ème Bonjour à toutes et à 
tous, 
Assemblée Générale annuelle et il est de tradition de vous remercier toutes et tous de votre 
Présence. 
Sont Excusés 
Madame La Maire Nathalie APPERE,  Monsieur Tristan LAHAIE Conseiller Municipale Délégué 
aux près des Associations, Monsieur Yvon LEZIART Conseiller Municipale Délégué aux Sports, 
Madame Françoise DAUVIER    DRAAF De Bretagne Chargé de L’information,  Statistique et 
Économique  régionale. Monsieur Jean-Luc CHENUT Président du conseil départemental D’Ille 
et Vilaine. 
Nous allons dans un premier temps procéder à l’approbation ou pas du procès – verbal de 
l’assemblée Générale du 13juin 2017  
Je soumets maintenant le procès-verbal à l’assemblée générale du 13 juin 2017 à votre 
approbation. 
Je vous demande s’il y a des propositions de correction souhaitées par des participants à la 
dernière AG……. 
Je ne commenterais pas les différents rapports laissant çà aux membres du CA responsable de 
leur commission. Notre secrétaire Générale Marc PASQUIER vous les détaillera. 
Cette année a été pour nous une année d’observation et réorganisation, dans beaucoup de 
domaine. Nous avions pu bénéficier de l’aide d’un salarié à  
temps partiel pendant quelques mois pour nous alléger dans les taches administratrices. Depuis 
Janvier, seul les administrateurs assurent l’ensemble des permanences et différent travaux. 
Lors de la dernière AG nous vous avions demandé de nous remonter : 

 Vos désirs, vos projets, les difficultés auxquelles vous pouviez être confrontées au 

quotidien dans votre Association. Notre principale mission de L’Office des Sports,  je le 

rappelle, étant de  FEDERER LES ASSOCIATIONS SPORTIVES RENNAISES AFIN : 

 D’assurer entre vous des liaisons, de permettre l’expression d’une parole associative qui 

met en avant l’intérêt général des associations et la réflexion collective. 

 De représenter les Associations Sportives auprès des instances municipales en charge 

des Sports si besoin. 

 D’encourager, de soutenir et de développer la pratique sportive de compétition et de 

loisir pour tous. 

D’analyser l’évolution des pratiques sportives. 
Quelques demandes nous sont parvenues, mais c’est encore peu. 
Nous pouvons également être présents, si vous le souhaitez, dans vos activités, vos projets, vos 
animations. Cette année encore nous étions sur certaine manifestation (Rennes s/roulette, ½ 



 

    
Assemblée Générale du 26 juin 2018- Office des Sports de Rennes  

    

 

8 

Finale Championnat de France Séniors Judo, Championnat de Bretagne de Taekwondo et 
dernièrement au Gala du Sport de Glace.) 
À l’horizon de la saison, nous souhaitons affiner notre observatoire du sport associatif Rennais, 
allons continuer nos différents services d’aide via les formations PC1, les mise ç dispositions 
des Minibus, etc… et entamer une réorganisation de notre site internet avec une mise à jour de 
l’annuaire des clubs entre autre. 
En conclusion, je souhaite réaffirmer la volonté de l’Office des Sports de représenter l’ensemble 
des pratiquants sportifs rennais, d’être à l’écoute des clubs, d’analyser les besoins et l’évolution 
des besoins, quel que soit leur forme de pratique, compétitive ou alternative, et ainsi de remplir 
au mieux notre rôle d’interface entre les associations et la Municipalité, de servir au mieux le 
sport amateur Rennais. 
Et pour clore mon intervention, je tiens à remercier très chaleureusement, les membres du 
conseil d’Administration de L’Office des Sports de Rennes qui se sont engagés dans leur travail, 
qui ont tenu les permanences pour vous satisfaire,  Encore un GRAND MERCI. 
Un pot de L’amitié vous sera servi à la fin de notre AG. 
Mesdames, Messieurs je vous remercie. 
 
 
Le Président 
 
Guy  LEFEVRE. 
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RAPPORT D’ACTIVITÉS DU  

SECRÉTAIRE GENERAL 

Marc Pasquier 
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RAPPORT D’ACTIVITÉS DU SECRÉTAIRE 
GENERAL 
Bonsoir chers amis sportifs, 
 
 au terme de cette seconde année d'activité après la rupture de la convention qui nous liait à la 
ville de Rennes, nous relevons doucement la tête pour présenter un bilan d'activité en 
progression. 
Une fois débarrassé des problèmes de déménagement, nous avons repris notre organisation en 
commissions comme par le passé. 
 
Pour rappel 4 commissions étaient en place : 
 Adhésion,communication,Projet action événement et observatoire des pratiques sportives. 
 
La commission communication a pu en décembre éditer un Rebond (journal de l'office), mais la 
démission pour raison personnel de son président a ralenti son action. 
 
La commission adhésion a reçu une centaine de fiche d'identité club pour permettre la mise à 
jour de notre site et autres documents. 
 
La commission projet souhaite créer un événement pour fédérer les associations sportives 
rennaises. 
 
La commission ODPS a fait un gros travail pour analyser le subventionnement des associations 
sportives rennaises par la ville. Ce travail vous sera présenté après nos interventions. 
 
Malgré tout nous avons décidé de geler notre organisation pour permettre d'être plus efficace. 
Comme vous l'a dit notre président nous n'avons plus de salariè au sein de l'office et les tâches 
administratives reposent sur les bénévoles. 
Ainsi chaque activité de l'office reposera sur un membre du CA, vous permettant ainsi de vous 
diriger vers la bonne personne lors de vos contacts avec l'office. 
Le PV du CA du 04 Mai 2018 qui vous a été envoyé, reprend les responsables de chaque 
activité. 
 
Pour revenir sur des activités concrètes nous avons depuis septembre 2017 programmé 8 
sessions de formation PSC1 après avoir reconduit la convention qui nous lie à la SNSM. C’est 
ainsi plus de 60 sportifs de nos associations adhérentes qui ont pu bénéficier de ces sessions. 
Pour rappel la formation coûte 20€ au sportif et 10€ à l'ODS. 
 
La mise à disposition de véhicules rencontre toujours un franc succès comme vous l'a dit notre 
président, permettant ainsi de renouveler nos véhicules. 
 
La mise à jour du site et de tous les documents internes liés, présente plus de difficulté pour 
nous. 
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Malgré vos nombreuses réponses par fiches, nous progressons difficilement devant la difficulté 
de la tâche administrative, problème que vous rencontrez dans vos associations. 
Nous vous demanderons donc un peu de patience en espérant que la nouvelle organisation 
nous permette de progresser plus rapidement dans le bon sens. 
 
La présence de l'office sur les terrains rennais devrait, avec l'appui indispensable de vos 
associations, pouvoir perdurer et ainsi nous pourrons vous offrir un soutien efficace au sein de la 
vie associative de notre ville. 
 
Je vous remercie de votre attention 
 

 
 

Ce rapport a été validé à l’unanimité des membres présents.  
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RAPPORT FINANCIER DU  

TRÉSORIER GENERAL 
Patrick Michel 
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RAPPORT FINANCIER DU TRÉSORIER 
GENERAL  
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Vote à l'unanimité du résultat. Les comptes sont approuvés. 

 

INTERVENTION DU COMMISSAIRES AUX 
COMPTES  
 
M. Arnaud ROLLAND, Commissaire aux Comptes du cabinet IN EXTENSO, est excusé. 
Les comptes ont néanmoins été certifiés par le commissaire aux comptes 
Guy Lefèvre, Président nous lit le courrier adressé par le cabinet IN EXTENSO.  
 
"Nous certifions que les comptes annuels sont, au regard des règles et principes comptables 
français, réguliers et sincères et donnent une image fidèle du résultat des opérations de 
l'exercice écoulé ainsi que la situation financière et du patrimoine de l'association à la fin de cet 
exercice". 

Nous avons également procédé, conformément aux normes d’exercice professionnel 
applicables en France, aux vérifications spécifiques prévues par la loi. 

Nous n’avons pas d’observation à formuler sur la sincérité et la concordance avec les comptes 
annuels des informations données dans le rapport de gestion du conseil d’administration et dans 
les autres documents adressés aux membres de l’association sur la situation financière et les 
comptes annuels. 
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RENOUVELLEMENT MANDAT COMMISSAIRE 
AUX COMPTES 

L’activité de l’Office des Sports ne nécessitant plus l’obligation légale de certification des 
comptes par un commissaire aux comptes, nous proposons à l’assemblée générale de ne pas 
renouveler le mandat du cabinet IN EXTENSO. 

Proposition adoptée à l’unanimité des membres présents. 

PRÉVISIONNEL BUDGET 2019 

 

 

COTISATION 2019 

Nous proposons la reconduite du principe d’une cotisation annuelle de 10€ pour l’année 2019. 
La cotisation sera à verser à partir du 1er janvier 2019. 
 
La cotisation est adoptée à l'unanimité des membres présents. 



 

    
Assemblée Générale du 26 juin 2018- Office des Sports de Rennes  

    

 

18 

 

OBSERVATOIRE DES NOUVEAUX CRITÈRES 
FONDS GLOBAUX ET LISSAGE 

Intervention de Pierre Le Lagadec membre CA 

  
Les critères d'attribution des fonds globaux aux Associations Sportives, revus en 2014, 
répondent-ils à la politique sportive de la ville ?  
Une étude comparative de l'évolution des fonds globaux sur 5 années a été réalisée par les 
membres de l'Office des Sports. 
Vous y trouverez le résultat de l'application des "nouveaux critères" votés en 2014, appliqués 
avec lissage pendant 3 ans et appliqués à nouveau cette année 17-18. 
Les associations ont été classées selon l'évolution positive, négligeable ou négative de leurs 
dotations. 
Un Power Point  est téléchargeable sur le lien ci-dessous. 
La direction des sports compte-t-elle, à l'avenir appliquer ces critères en l'état ? 
 

www.sports-rennes.com 
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DÉBAT DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE  

Les débats ont principalement porté sur l’intervention précédente. 

L’étude faite par notre commission Observatoire des pratiques sportives a provoqué de nombreuses 
interrogations de la part des associations : 

Concordance entre la politique de la ville de Rennes concernant les jeunes et attribution des 
subventions. 

Évolution des critères pour les années à venir 

 

Les débats font ressortir une attente des associations auprès de l’Office Des Sports depuis la mise 
en place du Conseil du Sport Rennais. 

Nous invitons les associations à se fédérer autour de l’Office pour peser sur la vie associative 
rennaise. 

 

Fin de l’Assemblée Générale Ordinaire de l’Office des Sports de Rennes à 21 h 30.  

 

PRÉSENTATION  DE L’ASSOCIATION  FRANCE BÉNÉVOLAT 

A la fin de l’AG le président de France Bénévolat a présenté son association. 


